



Fundación Biodiversidad

Hoy, en el Ayuntamiento de Logroño, La Rioja

La directora de la Fundación Biodiversidad participa en la inauguración de la exposición “Mansilla la memoria sumergida”

- La muestra, realizada por el colectivo 7 Villas del Alto Najerilla, recorre la historia del antiguo pueblo de Mansilla, hoy en ruinas y bajo las aguas, basándose en fotografías realizadas entre 1930 y 1960 y luego en 2010, así como en testimonios de quienes habitaron en el otrora pueblo, hoy legado patrimonial de la zona.

6 de junio de 2011.- La directora de la Fundación Biodiversidad (FB), fundación pública dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Ana Leiva, asistirá hoy, a las 19:30 horas, a la inauguración de la exposición “Mansilla la memoria sumergida”, que tendrá lugar en la sala de exposiciones del Ayuntamiento de Logroño (La Rioja).

La muestra forma parte de las intervenciones demostrativas contempladas dentro del proyecto “Creación de un modelo de desarrollo rural sostenible para la zona del Alto Najerilla y evaluación de su potencial para acceder a la declaración de Reserva de la Biosfera”, que ha gestionado el Colectivo 7 Villas del Alto Najerilla entre 2009 y 2011, con el apoyo de la Fundación Biodiversidad, y que ha concluido recientemente.

Con la exposición “Mansilla la memoria sumergida”, el Colectivo 7 Villas del Alto Najerilla busca sensibilizar a la población local sobre su paisaje, entendido como un componente fundamental de la cultura de la zona, la identidad territorial y el valor ambiental de la región. Para ello, se ha basado principalmente en fotografías del antiguo pueblo de Mansilla de los años 1930 a 1960, realizadas por Carlos Cibrian y cedidas para la muestra por su actual propietario, José María Bernáldez.

Otro rostro de la exhibición lo otorgan fotografías más recientes, realizadas en la temporada otoño-invierno de 2010, período en el cual el pantano de Mansilla desciende y quedan totalmente visibles las ruinas del antiguo pueblo, muchos de cuyos habitantes



Fundación Biodiversidad

han concedido entrevistas que forman parte del material documental y testimonial que complementan esta muestra.

En líneas generales, el proyecto para la creación de un modelo de desarrollo rural sostenible para la zona del Alto Najerilla y evaluación de su potencial para acceder a la declaración de Reserva de la Biosfera lo que pretende es revitalizar un territorio de alto valor ambiental y cultural, mediante la definición de una estrategia que permita estructurar las bases para alcanzar el desarrollo sostenible.

Para ello, la entidad ha basado su actuación en dos elementos clave: el trabajo orientado a conseguir la declaración de Reserva de la Biosfera como herramienta de gestión, protección y desarrollo del territorio, y la implicación de la población y los agentes locales en proceso, desde su doble condición de herederos y transmisores de un legado patrimonial (natural y cultural) que constituye en la actualidad y lo debe seguir siendo en el futuro, el principal activo del territorio.

Este proyecto se desarrolla en los territorios de los términos municipales de Brieva de Cameros, Viniegra de Abajo, Ventrosa, Mansilla, Villavelayo, Canales de la Sierra y Neila en las Comunidades Autónomas de Castilla y León y La Rioja, una zona amplia con alto valor de sus espacios naturales, con variados hábitats forestales, donde habitan especies representativas de la fauna ibérica, como el águila culebrera, el águila real, la perdiz pardilla, el aguilucho pálido y el abejero europeo.

NOTA: La muestra estará expuesta en la sala de exposiciones del Ayuntamiento de Logroño hasta el 3 de julio (Avenida de la Paz, Nº 11 bajo). En días laborales estará abierta de 18 a 21 horas, y los días festivos, de 12 a 14 horas y de 18 a 21 horas.